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Готовимся к июньской сессии

Сегодня мы продолжаем печатать 
материалы, посвященные начинаю
щейся с 1  июня экзаменационной 
сессии.

В группах идет усиленная подго
товка к экзаменам. Но вместе с этим 
у нас есть студенты, несерьезно от
носящиеся к  своим обязанностям. 
Гак на 13 мая только на одном тех
нологическом факультете еще оста
валось 18 «хвостов». Академическая 
задолженность есть и на других фа
культетах,

В группе Г -3 9 -1 8  за вторую 
контрольную работу -по химии 7 
человек получили неудовлетворитель
ные оценки. Зто показывает, что 
группа отстает, плохо подготовлена 
к экзаменам. Студенты этой группы 
Дрожжева, Никитина, Переселенцева, 
Жарова, Королев, Захарова й Галки
на отстают и по другим предметам.

Студента группы Г -3 8 -К Ш  Тю- 
тюнова преподаватели харак-еризу- 
ют одним словом —  «лентяй». Тю
тюнов сильно отстает по сопромату 
и аналитической химии.

В этой же группе студентка По
тоцкая не сдала до сих пор ни одно
го задания по сопромату и тоже от
стает по аналитической химии.

Нет никакого сомнения, что среди 
нашего коллектива таких студентов 
только единицы. Однако этим нель
зя успокаиваться. Нужно разумно 
использовал, каждый оставшийся до 
сессии час, усилить консультации, 
лучше организовать тсварищесную 
взаимопомощь, своевременно помочь 
отстающим.

Нельзя ни на минуту забывать, 
что зта сессия подводит итоги все
союзного соревнования вузов, ини
циатором которого является наш кол
лектив. Сдать июньскую сессию 
только на «хорошо» и «отлично»»—  
такова наша почетная задача.
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ГРУППА Т-39-6 
ГОТОВИТСЯ К ЭКЗАМ ЕНАМЛорец экзаменационной сессией группа Т -39-0  постановила организовать дополнительные занятии е отстающими. Передовые студопты 
тг. Цвилинг, Зильберт, Столгренко л  другие взяли себе по два-три человека отстающих л  помогают им в учебе. По математике такие запятил у нас проходят каждый третий день шестидневки.В  группе есть небольшое отставание по черчению. По это отставание скоро будет ликвидировано. Порукой. этому хорошо организованная товарищеская взаимопомощь п группе.По инициативе пашей группы с 
1 1  мая начались тематические консультация по общей химии.Можно надеяться, что хорошо н а лаженный взаимный контроль п взаимная помощь помогут нашей группе занять в  предстоящей сессии од- "й о  из' передовых оюст.
, В. СКАРД14С.
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ОСНОВЫ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА 
СДАТЬ НА „ОТЛИЧНО" и „ХОРОШ О"5 мая па об’едпнеипош:- заседании комитета ВЛКСМ и кафедры Основы марксизма-ленинизма был обсужден вопрос о подготовке к экзаменам по курсу «Основы марксизма- лениппзма».В сообщении зав. кафедрой т. Журавлева было указано, что основная масса студентов еще не па- чада подготовку к экзамену, а  ряд групп, особенно 1 -го курса отстает в текущей работе.П  многочисленных выступлениях комсомольцы п преподаватели вскрыли недостатки в  работе кафедры марксизма-ленинизма и студентов. Н а 1-м курсе ряд студентов, в том числе комсомольцы, еще очень плохо изучает революционную теорию. (К нх числу следует отпсстп. 

Терешина, Сивухина (М -39-15), 
Огородникову, Каплун, Школьнинова (Т -3 9-1 7 ), Шсронову (Т -3 9-1 7 ), 
Шмелеву, Котову, Сандлер (М -39-14), 
Шенкср (Т-39-9) и т. д. Комсорги групп, факультетские работники ком

сомола н комитет © Ж ОМ  нс развернули еще широкой подготовки к  экзамену, недостаточно руководят и корректируют работу комсомольцев над изучением основ марксизма-ленинизма. Кафедра марксизма-ленинизма ослабила контроль над самостоятельной работой студентов, преподаватели мало вызывают отстающих студентов на индивидуальные консультации, недостаточно проверяют конспекты.I! помощь самостоятельной работе студентов намсЧспо усилить .вызовы студентов на индивидуальные консультации с  представлением конспектов, организовать в  ближайшие дни тематические консультации, организовать групповую консультацию с ответами на заранее собранные от студентов вопросы и т. д. При подготовке к  экзамену .надо использовать все методы работы, в  частности —  выставку в кабинете марксизма-ленинизма, что особенно следует рекомендовать студентам 1-го курса. Г. ЭСТУЛИН.
ПАРТГРУППА Г-39-11 П Е Р Е Д  СЕССИЕЙЧлены и  кандидаты партии группы Г -3 9 -1 1  с первых дней учебы в институте встали в передовые ряды студентов. Член партии тов. 

Кривошеева зарекомендовала, себя как самая аккуратная п  дисциплинированная студентка. Повседневная работа над учебным материалом, 
1 сдача во-время всех заданий— вот I характерная черта т. Кривошеевой.■ Свою высокую академическую успс- ' ваемость т . Кривошеева сочетает с ! большой общественной работой: опа является заместителем секретаря партбюро факультета. Клава Кривошеева пользуется большим авторитетом не только у студентов пашей группы, но я  всего факультета.Больших успехов в  ака

демической успеваемости добилась н кандидат партии т. Игумнова.Тов. Игумнова, по отставал от текущей проработки (материала, досрочно сдала черчение. Она также выполняет общественную работу —  член Совета Осоавнахима факультета.В семинарах по основам марк- сгома-лепишгзма партийная группа принимает самое актпвпое участие.Мы уверены, что к- предстоящей июньской сессии партийная группа придет подготовленной п сдаст экзамены только па повышенные оценки.
Парторг группы Г -39-11

В. БАРБИН.

НЕ ВСЕ КОМСОРГИ ФАКУЛЬТЕТА „Г “ 
РАБОТАЮТ ХОРОШОГруппа Г-3 9 -1 1  усиленно работает над произведениями классиков марксизма-ленинизма. Налажен учет конспектов, комсорг В. Васьно вместо со старостой я  профоргом систематически проверяют работу каждого студента, стараются немедленно ликвидировать выявившиеся неполадки. Конечно, в  группе есть и отстающие товарищи, как например Столь дер, но с ними ведется работа, п  это —  залог успешной сдачи группой экзамена по основам марксизма-ленинизма,В  то ж е время есть комсорги, которые ничего по делают в подготовке группы к экзаменам по основам марксизма-лепинпзма. |Комсорг группы Г-37 -К Ш  Коно

валов до сих пор ив может нала

дить учет конспектов, хотя на необходимость этого ему указывалось давно. В группе есть отстающие товарищи (Малышева, Шамоноз и др.), у которых нет конспектов, которые те готовятся к семппарам. В отставанию этих товарищей руководство группы совершенно равнодушно, никакой .работы г ними не ведет.1Го лучше работает и комсорг гр. Г-3 9 -1 8  Малофеев, где положение далеко не блестяще н где тоже ничего нс делается для подготовки к экзамену.Комсоргам нужно понять, что от пх работы по подготовке группы к экзамену по основам марксизма- ленинизма зависит очень многое.
В. ЧЕРНЯВСКИЙ.

Общественные организации 2-й Градской больницы прислали на 
имя коллектива института благодарность за хорошую постановку 
агитационной работы в общежитиях больницы. НА СНИМКЕ: одна 
из лучших агитаторов тов. Людмила Вегеле проводит беседу.

ВЫПОЛНЯЕМ УКАЗАНИЯ ВОЖДЯ(17 мая исполняется два года со дня выступления вождя народов товарища Сталина на приеме работников высшей школы в Кремле.Я присутствовал на этом приеме н с  большим волнением, радостью и гордостью выслушал указания вождя, данные наш, людям, борющимся за передовую советскую науку.В своей повседневной работе мы всегда стараемся руководствоваться указаниями тов. Сталина и претворять их в жизнь.Кафедра металловедения п термической обработки построила и постепенно усовершенствует совершенно оригинальный п единственный в своем роде учебный план -по этой дисциплине.Об этом плапо мы уже имеем мпого запросов из других вузов. Комплексное построение курса металловедения л  термической обработки на базе физхнмпп, металлографии п тсорип металлургических процессов с  большой лабораторной практикой обеспечивает глубокую, эффективную подготовку .специалистов.(Кафедра сейчас много работает в направлении исканий новых технических достижений в эксперимен

тальной и исследовательской части.За 1938— 1939 гг. следует отметить новаторские работы по изысканию и внедрению новых малолс- гнровапных быстрорежущих сталей, по изысканию сталей для котлов сверхвысокого давления, для колонн синтеза аммиака, ко разработке теории н технологии цианирования быстрорежущих инструментов, новых методов азотизации и цементации стали .в расплавленных солях, но разработке процесса газовой цементации.Кромо дальнейшего продвижения н углубления этих работ кафедрой выдвинуты последования по применению для промышленных целей повсрХпостпой высокочастотной закалки стали, ступенчатой закалки, процессов дисперсионного твердения и выработки твердых немагнитных сталей.(Кафедра 'металловедения и тером-
обработки пом от скхэяти, что он я всемерно стремится выполнять указания вождя и учителя народов товарища Сталина о развитии нашей передовой, еоцналнстпческой науки.

Заслуженный деятель науки и 
техники профессор доктор

Н. МИНКЕВИЧ.

ВЗЯТЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
НУЖНО ВЫПОЛНИТЬВ мае прошлого года коллектив нашего институт» опубликоваст в «Правде» обращеппо ко всем вузам страны. . В  числе наших обязательств было записано: добиться шовышепня производительности доменных печей на 15— 20 проц. Выполнение даппой научпой работы было возложено на кафедру металлургии чугуна. Прошло более года. II все жо па сегодня сделало чрезвычайно мало по выполнению этого обязательства. Осенью прошлого года работники кафедры слишком долго «раскачивались» и в результате драгоценное время было упущено.II только сейчас эта работа начата. 'Работник кафедры т . Пылев проводит подготовительные работы па Липецком заводе, где подготовляются рабочие площадки, подводится паровое дутье и т. д.Кафедра металлургии чугуна является одной из слабых кафедр института. Ее штат состоит всего из 3 чс.т. Но это нисколько не оправдывает плохо работающих сотрудников ЭТОЙ кафедры, II они должны приложить все' силы к быстрейшему вынолпеппго работы по интенсификации доменного процесса. Между прочим, с кафедры ушел из-за недо- загружсниости один сотрудплк, а теперь на кафедре жалуются п а  пс- хватку людей.

Вместе с этим нужно обратить вппмаппе и на качество лекций но металлургии чугупа, которые сейчас читаются студентам III курса. Лектор т. Федоров безусловно является квалифицированным специалистом ц он в своих лекциях приводит много интереснейшего материала, обогащая ею последними достижениями! науки и техники. Но хочется пожелать, чтобы лекции носили более систематический характер. Очень часто т . Федоров, но докопчнв одного примера, переходит к другому, начинает спешить, не делает выводов, что приводит к невозможности хорошо записать лекцию. Зто, между прочим, и является одной из причин того, что студенты на лекциях но металлургий чугуна ведут себя плохо, разговаривают, не ведут конспектов. Ил работников деканата никто но был на лекциях т. Федорова. Правда, декан истфака т. Хлебников одпажды посетил лекции по металлургии чугуна. Но он попал как раз на ту лекцию, которую ввиду болезни т. Федорова читал т. Цылев.Кафедра металлургии чугуна должна улучшить свою работу.
Дм. ГРИГОРЬЕВ.



17 мая— отнрытив летнего спортивного сезонаНАД ЧЕМ БУДУТ РАБОТАТЬ НАШИ ФИЗКУЛЬТУРНИКИ
(АНКЕТА „С ТАЛ И")

КАК ПРОХОДИТ ВТОРОЙ ТУР КОНКУРСА /* 1

В этом сезоис хочу добиться шести метров прыжка в длину и улучшить результат бега на 1 0 0  метров.В. ФЕДОРОВ.
VВ нынешнем спортивном сезоне буду добиваться улучшения своего институтского рекорда в беге на 

1 0 0 0  метров.
н. Родионов.

VКроме занятии в альпинистской секции нашего института, я занимаюсь в Московском яхтклубе. В эюм сезоне думаю участвовать в соревновании на личное первенство по г. Москве но парусному спорту и занять место в  первой пятерке. А. БАЮНОВ.!***,О 1  мая волейболисты покинули зимний зал и перешли на просторные летние площадки. Сейчас мы готовимся 11 предстоящим виутршиг стнтутским соревнованиям. Секция работает под руководством' кваляфи-

скИ'Х взносов у комсомольцев металлургического факультета'? —  такой вонроо задали мы секретарю факультетского бюро Говорову.— Скверно, —  ответил ои, — ни одна Из комсомольских групп не внесла еще полностью взносы за
аирмь.Наиболее отстающие группы 
М -37-1 и М -35-Э. В первой из этих групп из 13 комсомольцев 10 не уплатили еще взносы за апрель, во второй —  из 7 но уплатили четыре.— • А кто же самый' злостный неплательщик?— • Это, безусловно, Минаев, из группы М -38-3. Он 11 месяцев не платил взносов. Бюро вынесло ему строгий выговор и разрешило ликвидировать задолженность, но прошло еще больше двух месяцев пока Ми

нированного тренера. За сезон мы сможем добиться хороших результатов. Н . НРАСИ ЧК08.
VОбновленная футбольная команда поедет в этом сезоне по металлургическим центрам юга ц проведет товарищеские встречи с  местными командами. Это будет хорошей тренировкой к игре на первенство ЦК союза и, возможно, репетицией к участию в будущем году в календарных играх на кубок СССР.A . ХЛОПОТУПОВ.
VКоманда, легкоатлетов металлургического факультета падестсл занять в мистигутском соревновании 17 мая первое .место. У  нас есть сильные «противники» для мужчин —  команда факультета «Г» и для жен’  щин —  команда техфака. Однако, наши и женская, и мужская команды должны выиграть. Все данные для этого у пас налицо.
B. (КОРНФЕЛЬД.

наев собрался уплатить. В комитет В Ж Ш , он да енх пор нс явился, несмотря на вызовы.Вообще же, задолженность за 3 — -1 месяца, сказал далео Говоров,—  у нас явление довольно частое. Платят взносы более или менее аккуратно только комсорги. Впрочем, и среди комсоргов', есть неплательщики. Вот только недавно комсорг Гельцман (УМЗУ-З) уплатила взносы сразу за 8  месяцев.Прослушав такую безотрадную информацию о состоянни уплаты членских взносов комсомольцами метфака, остается только удивляться, почему же бюро факультета никак не наведет порядок на этом участке, а предпочитает ограничиваться регистрацией фактов.
Ш ЕЙН.

Тов. 3. Г. Васильева.□ □ □И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  Д О К Л А Д26 апреля на заседании кафедры общей химии ассистент 3. Г. В асильева сделала доклад на тему: «Проблемы генетики и диалектический материализм». Докладчица тщ ательно я  глубоко подготовилась к своему сообщению и возбудила большой интерес к излагаемой теме. Дискуссия по докладу носила очень оживленный характер.Однако жаль, что, несмотря на обещание, “кафедра (марксизма-ленинизма не выделила своего (представителя для участия в обсуждении доклада. Помощь кафедры ■марксизма-ленинизма. была бы здесь очень уместна н полезна.А. БЕЛОПОЛЬСКИЙ.РЕШЕНИЕ ПАРТБЮРОСостоявшееся 1иа-днях заседание партбюро рассмотрело вопросы строительства. В  принятом решении отмечено, что нужно обязательно обеспечить окончание строительства первой очереди нового учебно-лабораторного корпуса к началу 1940— 41 учебного года. В  связи с этим дирекции института (поручено добиться увеличения отпускаемых и этом году средств на это строительство.■Партбюро отметило также, что необходимо немедленно начать строительство жилого дома для сотрудников института на углу Валовой н Новокузнецкой улиц —  участке, который отведен для этой цели Моссоветом.

Второй тур конкурса учебно-методической работы начался 2  марта. Общее собрание .профессоров и преподавателей утвердило наложение о конкурсе, критерии опенок а  состав смотровых комиссий. Конкурс I проводят: конкурсное бюро под | председательством проф. д-ра Огарка и 2  смотровых комиссии под председательством одна —  проф. Белопольского и  'Другая —  доц. Г. И . Левина. 'Конкурс протекает в двух направлениях: а) конкурс лекторов и преподавателей, выделенных кафедрами, б) конкурс методнче- ; ской работы кафедр. 'В персональном конкурсе участвует всего 90 чел., в том числе 39 лекторов, 30 руководителей аудиторных упражнений и 2 1  руководитель лабораторных занятий —  значительно большее число Лиц, чем в  первом туре. 1 1Смотр учебных занятий персональных участников конкурса, в основном, уже почта закончился в обеих комиссиях. Предварительные выводы свидетельствуют о том, что среди участников конкурса очень многие товарищи, в особенности но группе Лекторов, показывают (Прекрасные образцы и высокое мастерство преподавания. Среди них —  как участники 1 -го тура копкурса доц.' Бабич, проф. Белопольский, доц. Левин, доц. Фомин, проф. Гени
ев, доц. Уманский, так ей впервые участвующие в конкурсе, как то: проф. Ляховский, проф. д-р Старк, ироф. д-р Мкрк!ин, ироф. д-р Капу-' 
стинский, ироф. Самарин, доц. 
Пономарева, доц. Целиков, доц. Б. Г. Лебедев, доц. Журавлев, доц. Сахаров «  др.

© механическую 'мастерскую 'Поступают заказы от кафедры металлографии почта ежедневно. Все заказы срочные, все для студенческих занятий. 'По словам руководителей кафедры, задержка любого из этих заказов грозит срывом занятий.Это говорит о бесплановости на кафедре, в результате которой нам приходится снимать работы, идущие но плату, делать образцы из материалов, случайно попавших иод руку, резать металл вручную.

Наряду с этим, в отдельных еду- ‘ чаях: конкурс обнаружил .серьезные недочеты.^ преподавания некоторых предметов, как, папримор, в о е ш щ  дисциплин и экономики металлург, гни, о чем было доведено до сведения дирекции института.Не свободен второй турк, конкурса и  от ряда серьезных недочетов.Прежде всего конкурс пора еце  
в недостаточной степени влияет! на 
повседневную работу кафедр. Наряду с  кафедрами марксизма^денишгз- ма, металлографии, физической химии, общей химии, теоретической металлургии, иностранных языков ц некоторых других, включившими-  ̂ся в  конкурс всем коллективом или большей его частью, заведомр усилившими свою методическую работу, живо интересующимися результатами смотра учебных занятий, имеются и такие кафедры, как, например, кафедра аналитической хи
мии, которая хотя ц включилась в  конкурс, но не выделила персонально ни одного преподавателя; как кафедра физики, не выделившая нн одного лектора. От литейной кафедры участвует в конкурсе лишь один лектор. Руководители профилирующих кафедр —  прокатки, ковки и штамповки, литейного производства не участвуют в  конкурсе. Эти кафедры, не интересуются ходом конкурса. Остается надеяться, что хотя бы в конце семестра конкурс станет для всех кафедр центром общественной работы коллектива нашего института ■ лад улучшением качества преподавании.Л риф. Б . В . СТАРК,Н. Н. ЛЕВИЦКИЙ. < ~

Исли мы терпели такое положение до сих пор, то в дальнейшем допускать бесплановости но будем. Есть учебный план, следовательно, по этому плану можно заказать заранее все необходимые образцы. Так делают все кафедры, так продуманно ■должна делать заказы и кафедр! металлографии, иначе она мешает вы юлиеошю всех остальных заказов.
А. БАЛИЦКИЙ.

Р Е Г И С Т Р А Т О Р Ы
Комсомольцы не платят членских взносов, а бюро 

метфака не беспокоится -—  Как обстоит с  уплатой член-

ЗАКАЗЫ  НУЖНО ПЛАНИРОВАТЬ'

—  Да,— задумчиво сказал Крокодил, прочитав приказ директора о состояния трудовой дисциплины,—  видно соскучились без меня в Институте стали. И, взяв па плечи свои пеиэменпыо вилы, он поехал в пистптут. Он приехал, когда только что раздался звонок я а перерыв. Из аудиторий валом повалили студенты с. цигарками ш зубах. В  коридоре было темно. Еикем не замеченный К]юкодил приготовил вилы.
ДАВАЙ ЗАКУРИ  АНВдруг кто-то хлопнул его по плечу. «Давай закурим!» —  раздался

К Р О К О Д И Л
ПРОВЕРЯЕТ СОСТОЯНИЕ ТРУДДИСЦИПЛИНЫгромкий голоо Брикова (Т-36-П ), требовавшего папироску. Крокодил огляпулся. Бриков, принявший его первоначально за студента, неожиданно побледнел л быстро попятился. Н а лицо его .появилась заискивающая улыбка и он, яо своде глаз с вил, залепетал: '«Печки-лавочки, мы вашим —  вы наш им». Потом он быстро обернулся и убежал.

В П ЕРЕ Д ,
А Я ЗА ВАМИ!Внимание Крокодила привлек оживленно жестикулировавший человек. Это был Красильников, староста ар. 1М -3 7 - 3 . «'Товарищи!» —  кричал он.— «Все, как один, сделаем прививку против брюшного тифа! ■Вперед, на здравпункт!»Растроганные его горячностью, все .студенты группы пошли делать прививку. Остался только един Красильников. Он вытер пот со лба я  облегченно вздохнул.

В о  напрасно 'Красильников думал, что гроза миновала —  Крокодил не забыл сделать ему тройной укол своими вилами.
СП И , МОЯ РАДОСТЬ...Раздался звонок. Крокодил зашел вместе со студентами в аудиторию. Он заслушался увлекательной лекцией проф. Белопольского. Вдруг до его ушей донесся мелодичный храп с присвистом. Уткнувшись в парту, тпхо досыпала второй час 
Ильина (Т -3 ^-8 ). Ей спились рай- екпо девические сны: цветочки и рыцари на 'красивых конях. 'Крокодил замахнулся виламии ... вместе с  Ильиной нанизал па них и Ефимову (Т -3 9-1 0 ), все время беспокойно 'метавшуюся в поисках, у  кого бы списать задачи •по физике, и  так неосторожно угодившую в крокодилову пасть.

Ж ИВЫ  ЧАПЛИНЫ  
ТРА Д И Ц И ИВо время следующего урока Крокодил проходил по коридору. До оГо ушей донеслись громкие угрозы п крики. «Неужели это снять Чаилл сдает экзамены» —  подумал Крокодил и открыл дверь. Но на этот раз это был не Наиля. (В аудитории бушевал Лукоянов (Г-38-П ), получивший «неуд» но теоретической механике. «(«И енЦо посчитаюсь с  вами» —  кричал он, наседая на преподавателя Симвулцди.Крокодил взмахнул вилами, и с Лукояновым было покопчено.

СЕРЕБРИ СТЫ Й  
ЗВОНКИ Й  СМ ЕХ■В читальном зале было, как всегда, весело <н шумно.Звонко смеясь и улыбаясь, Дуни

на (Т -3 9 -6 ) и Клебанов, в ответ на замечание библиотекаря, весело шутили: «откуда вам бумаги столько набрать, чтобы переписать всех нарушителей порядка в читальне? Х а -ха-х а!»  Даже Крокодил не выдержал и заулыбался прелестной остроте, не забыв -в свою очередь пустить в ход острые вилы.
К УЛ ЬТ УРА  а БЫТУж е вечерело, когда Крокодил 1 собрался уходить. На лестнице он встретил руководителей деканата теоофаи», окруженных толпой аплодирующих людей. Это были две т р е - 'с  ти студентов группы Т -3 9-7 , мило- < ставе отпущенные с  занятий в театр. Так и уехал Крокодил глубо- |  ко растроганный чуткостью т е х ф а - ^  ковских руководителей, всегда дм V  везде отдающих предпочтение искус- С .  ству.'
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